

MELASSE PORTO-RICO

Nous offrons...450 TONNES, + + 75 TIERCES

....Qualité Supérieure

L. CHAPUT, FILS & CIE

EPICIERS EN GROS

Echantillon envoyé sur demande.



MONTREAL

bizarre d'Anglo-Saxons, d'Irlandais, de nègres, d'Allemands, de Scandinaves, de Français, Espagnols, Mexicains, Russes, Polonais, Italiens et d'indigènes, débris des anciennes tribus sauvages, le plus grand nombre accourus pour faire rapidement fortune et concentrés dans les villes. Aussi la civilisation des Etats-Unis a-t-elle un caractère essentiellement urbain. Les villes s'y forment et s'y développent avec une rapidité extraordinaire. Elles y sont très prospères, d'énormes fortunes s'y sont formées, grâce à la plus-value des terrains, à la construction des maisons et aux progrès de l'industrie; c'est le côté brillant de la colonisation américaine.

Restait à coloniser, occuper, approprier, cadastrer, défricher, exploiter le territoire même. Sur les 920 millions d'hectares qu'il comprend, 300 millions sont à peu près défrichés et exploités, 300 autres millions sont occupés, appropriés, cadastrés, et 300 millions en dehors de toute occupation. Il n'y a donc lieu de tenir compte que des 300 millions d'hectares en cours d'exploitation. Ils représentent environ trois fois la France et l'Allemagne

réunies avec une population de 25 millions de cultivateurs plus ou moins fixes. L'œuvre de ces cultivateurs est, avant tout, une immense spéculation, soit foncière, soit agricole. Elle n'a que des rapports bien éloignés avec la colonisation de l'Europe, colonisation qui a exigé plus de vingt siècles dans son ensemble et qui s'est principalement effectuée pendant la période féodale. Malgré cette longue durée, la colonisation de l'Europe a passé par bien des crises; il est donc inévitable que la mise en culture de 300 millions d'hectares, première étape de la colonisation américaine, ait aussi ses épreuves, elle en traverse une actuellement. Cette épreuve n'est pas la première, elle est la troisième. La première a eu lieu de 1830 à 1840, lors des développements extraordinaires du papier-monnaie, en vue de favoriser la colonisation; la seconde a été provoquée par l'abolition de l'esclavage (1860-1870), abolition qui a ruiné pour au moins vingt-cinq ans la colonisation des Etats du Sud. La crise actuelle provient d'un fait économique d'ordre supérieur, la baisse des prix de la plupart des matières premières, spé-

cialement des produits alimentaires. Le défrichement et la mise en culture de 300 millions d'hectares dépassent de beaucoup les besoins des consommateurs américains; c'est une entreprise agricole de spéculation, en vue soit de substituer le plus possible les produits américains à ceux des autres pays, principalement de l'Europe, soit de parer à l'insuffisance qui peut se présenter pour quelques-uns, comme l'Angleterre.

Cette entreprise est, au fond, un grand bienfait général, mais elle a rencontré deux difficultés: 1o les progrès de la production agricole en Europe ou d'autres colonisations importantes, spécialement celles de la République Argentine, de l'Afrique australe et de l'Australie. Sous l'effort de cette double concurrence, la baisse des prix du blé, du coton, du bétail, du maïs a été grande. Les produits nets de la culture agricole américaine ont diminué sensiblement; or, cette culture s'est faite avec des capitaux d'emprunt dont il faut servir les intérêts. Sans doute l'intérêt qu'on calculait, il y a vingt-cinq ans, à 12 0/0, est tombé à 6 ou 7 0/0, mais ce taux est encore

Toujours uniforme....

Complètement éprouvée sous toutes ses faces, la

Poudre à Pâte **Snow Drift**

Jamais une plainte si vous vendez cette Poudre à Pâte absolument pure.

The Snow Drift Co., --- Brantford, Ont

